
 

 

致全体参赛队联系人书 
全国大学生金相技能大赛秘书长 龚江宏 

各参赛代表队联系人： 

我代表全国大学生金相技能大赛秘书处和第十一届全国大学生金相技能大赛筹备

组非常遗憾地告知各位：命运多舛的第十一届大赛筹备工作今天不得不再次按下暂停键！

尽管这是一个大赛秘书处无力改变的事实，但我仍然要向所有在前期筹备工作中付出了

太多心血的联系人及指导教师们表示深深的歉意。 

今天 (9 月 15 日) 上午，承办单位黄冈师范学院收到了上级政府关于延期举办第十

一届全国大学生金相技能大赛的建议。黄冈师范学院党委书记、校长、分管副校长及相

关领导经过紧急磋商后，向大赛秘书处正式发来了建议第十一届大赛延期一个月举办的

工作联系函。 

 

 
 

从七月底到现在的一个半月时间里，这届大赛能否如期在九月底举办一直是困扰着

大赛秘书处和第十一届大赛筹备组的一个核心问题。事实上，在七月底竞赛委员会讨论

制定未来三年大赛安排计划时，全国人民政治生活中的头等大事可能对大赛产生的影响



 

 

就曾经是一个大家共同关注的问题。不管我们愿意不愿意，这些问题今天还是出现了。 

尽管一个多月来，我们一直在努力，我们一直在承受巨大压力咬牙坚持推进大赛的

筹备工作，甚至已经开始了赛场的搭建工作，但从大局出发，我们仍然第一时间接受了

上级政府的建议。考虑到承办单位所承受的巨大疫情防控压力，同时也考虑到当前疫情

对为数不少的高校参赛造成的阻力，更考虑到近期一些高校因为学生入学所导致的局部

疫情对脆弱的校园防控体系造成的冲击，大赛秘书处和第十一届大赛筹备组经过认真讨

论，一致同意不再坚持在九月底如期举办第十一届大赛。 

接下来的问题就摆在了全体联系人的面前：2022 年的第十一届大赛向何处去？ 

七月底通过的竞赛委员会决议在最后部分这么写道：“如遇突发状况影响无法在九

月底完成第十一届大赛的组织工作，则 2022 年不再举办大赛。”对于这一表述，大赛秘

书处认为：“国庆节前后不宜举办大型聚集性活动”应该不属于“突发状况”，事实上，

在过去半个月里，全国的疫情形势已经开始逐渐趋于平稳，客观上已经具备了如期举办

大赛的条件。导致“九月底完成第十一届大赛的组织工作”无法实现的原因其实是七月

底竞赛委员会讨论过程中已经考虑到的可能出现的一种情况，毕竟七月底国家重大政治

活动的日期尚未确定，而当时大赛秘书处预测的日期比最终公布的日期相比滞后了一个

月，因此将大赛安排在九月底是当时对形势的一个误判。 

七月底通过的竞赛委员会决议中的第一条则是这么写的：“正视广大参赛高校及师

生的诉求和愿望，在切实做好疫情防控措施的前提下确保大赛平稳顺利进行，是大赛在

当前压倒一切的任务。在当前的特殊情况下，竞赛委员会同意大赛秘书处的提议：有必

要采取特殊措施以尽可能避免一届优秀学子缺席金相大赛的事情发生，尽可能保证上千

名指导教师半年多来的辛勤付出不至于付之东流。因此，竞赛委员会同意大赛秘书处继

续推进 2022 年第十一届大赛的筹备工作，在确保安全的前提下，尽可能实现第十一届

大赛在年内的顺利平稳进行。”也就是说，秘书处得到了竞赛委员会的授权和委托，需

要尽最大努力实现第十一届大赛在年内的顺利平稳举办。 

鉴于此，大赛秘书处决定提请全体参赛高校代表队 (包括近期因疫情等原因决定退

出本届大赛的代表队) 联系人讨论表决：第十一届大赛是延期举办还是直接取消？ 

如果直接取消，各参赛代表队已经提前交纳的参赛费将如数退回，2022 年将不再举

办大赛；2023 年继续由郑州大学承办第十一届大赛。 

如果延期，目前已经进行的各项工作将按下暂停键，待国庆节后重启。目前初步考

虑采纳承办单位的意见延期一个月，但具体举办日期仍须与地方政府进行沟通后才能最

终确定。 

大赛秘书处认为取消和延期各有利弊。请各位联系人在微信群中发表意见。待充分

听取了大家的意见之后，大赛秘书处将组织所有联系人进行投票表决。 


